

En bref

Le Gouvernement impérial et la guerre de Sécession (1861-1865)

● C'est une étude passionnante que livre ici Stève Sainlaude, à partir de sa thèse de doctorat d'histoire consacrée à « La politique étrangère de la France à l'égard des États-Unis de 1839 à 1867 ». Il est également l'auteur d'une étude sur « La France et la Confédération sudiste (1861-1865) ». Il était donc parfaitement armé pour traiter de la politique complexe de Napoléon III à l'égard des États-Unis durant cette même période. Une politique dominée, bien entendu, par les ambitions de l'empereur envers le Mexique. Cette étude souligne que rien n'était joué en Amérique avant Gettysburg (1863). Les États d'Amérique du Nord auraient fort bien pu rester désunis, ce qui aurait changé le cours de l'histoire.

Stève Sainlaude, L'Harmattan, 146 p., 15,50 €